



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

**COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
CIUDADANA**
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Martes 14 de enero de 2025

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

REHABILITAN PLANTA POTABILIZADORA EN LA MAGDALENA CONTRERAS. Con una inversión de 12 millones de pesos, el Gobierno de la Ciudad de México rehabilitó la planta potabilizadora Río Magdalena 1, que tiene capacidad para generar 200 litros de agua potable por segundo. Con esa capacidad dicha planta -la más antigua de la Ciudad, ya que opera desde los años 70- permite abastecer de agua potable a alrededor de 120 mil 260 habitantes, principalmente de pueblos y comunidades de la alcaldía La Magdalena Contreras. Tras hacer un recorrido por la planta recién rehabilitada, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA** afirmó que esta renovación permitirá mejorar la capacidad de la planta, de tal forma que podrá operar de forma ininterrumpida y atender a la población, incluso en temporada de lluvias. "La rehabilitación de esta planta potabilizadora de agua, garantiza la potabilidad y la calidad del agua a los habitantes, y también que no disminuya el volumen y que haya más agua para la zona; estamos hablando de 200 litros por segundo que es lo que produce", señaló. **Uni. 17, Exc. 19-C, Jor. 29, Ref. 6-Cd. Uni. 17, 24 Hrs. 8, Cró. 14, Raz. 17, Sol 18, Her. 11, RÍ. 3.**

PROMUEVEN LA JUSTICIA PARA LAS COMUNIDADES AGRARIAS Y LOS EJIDOS. La **jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLARA BRUGADA**, pidió establecer mesas comunitarias para echar a andar planes de justicia para los pueblos originarios, ejidales y rurales, tanto de la capital como a nivel nacional, con la finalidad de garantizar la defensa del territorio, la comunidad y lucha por los derechos sociales. En la inauguración del foro Los ejidos y las comunidades agrarias en el Segundo Piso de la Cuarta Transformación, parte del Plan Nacional de Desarrollo (2025-2030), Brugada aseguró que se deben considerar varias condiciones sociales como eje fundamental para hacerles justicia, al poner como ejemplo los conflictos territoriales entre ejidatarios con los pueblos originarios, los productores agrícolas y los pobladores en las periferias de las ciudades. Desde el Museo de la Ciudad de México resaltó que en la capital del país existen 41 ejidos reconocidos oficialmente, y al ser parte de la reivindicación histórica en la distribución de la tierra, también deben ser cuidados. El ejido ha sido fundamental para la vida de muchos campesinos y lo debemos fortalecer, subrayó la **Jefa de Gobierno** y destacó: en la Ciudad de México hoy dependemos de la zona de conservación, de los ejidos, de los bosques, para tener agua y oxígeno. Además, destacó que si hablamos del papel del ejido y de las comunidades agrarias en México, tenemos que decir que se tiene que ver con una perspectiva de derechos y de justicia social. No puede ser bajo otra perspectiva. Por ello, indicó, es necesario revertir esa deuda histórica que se tiene con las comunidades rurales, con las ejidales", ya que en la Ciudad de México han dado la lucha por proteger la zona de conservación desde hace muchos años y quienes sufrieron en carne propia los estragos del neoliberalismo, del corporativismo y de la discriminación. **Jor.1-4.**



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

**COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
CIUDADANA**
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

EJIDOS DEBEN DEFENDERSE: BRUGADA. La Ciudad de México depende de la zona con suelo de conservación porque ahí se produce el agua y el oxígeno, consideró la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**. Durante el foro Los Ejidos y las Comunidades Agrarias en el Segundo Piso de la Cuarta Transformación, Rescate, Defensa y Revalorización, la mandataria local afirmó que 60% del territorio capitalino es suelo de conservación, por lo que figuras como el ejido deben defenderse. Brugada indicó que en la CDMX existen 41 ejidos reconocidos oficialmente, por lo que el gobierno debe garantizar su desarrollo lejos de conflictos territoriales e internos. Y anunció que se desarrollarán mesas comunitarias para crear los planes de justicia para cada uno de los pueblos originarios. “Fortalecer esta forma de tenencia de la tierra para el bienestar, no sólo de las comunidades agrícolas, sino aquí en la Ciudad de México para la viabilidad de las zonas urbanas ¿por qué? Porque la Ciudad de México hoy depende de la zona de conservación, de los ejidos, de los bosques, para tener agua, para tener oxígeno. “El respeto, el fortalecimiento del ejido tiene que ver, en esencia, con salvar a la ciudad”, manifestó la **Jefa de Gobierno. Exc. 19, Jor. 12/foto, 24 Hrs. 8, Cró. 14, Pre. 1-3, Sol 19, Bas. 9.**

A 100 DÍAS. CLARA BRUGADA cumplió hoy 100 días al frente del Gobierno de la Ciudad de México, una Administración cuyo sello quedó definido desde la primera semana. Atención en territorio ante emergencias en distintas alcaldías, acercamiento con titulares de las alcaldías de Oposición y dar los primeros pasos para llevar a cabo las promesas que enlistó durante su campaña. Con 11 alcaldes morenistas y la mayoría en el Congreso local, contó con un amplio margen para la aprobación del Paquete Económico 2025 y realizar cambios constitucionales. A ello se suman las herencias del Gobierno anterior, como las obras del Tren Interurbano, así como en las líneas 1, 9 y 12 del Metro; el ambulante desbordado en el Centro Histórico y la presencia de plazas con productos chinos, como Izazaga 89. Otros compromisos más fueron la seguridad, medio ambiente, el Sistema de Cuidados y Planeación. ¡UN DÍA A LA VEZ! Desde los primeros días de su gestión, **BRUGADA** debió mostrar la capacidad de reacción de su Gobierno ante emergencias y, al mismo tiempo, abrir paso para su proyecto. A dos días de asumir el cargo, desplegó a parte de su Gabinete para atender las afectaciones por lluvias en la Alcaldía Xochimilco. Los daños se extendieron a Tláhuac y Milpa Alta, en donde se registraron pérdidas en cultivos y en actividades económicas de la región. Asimismo, instaló el Gabinete de Seguridad Ciudadana y Procuración de Justicia capitalino. Realizó, junto a titulares de distintas secretarías, el primer Zócalo de Gobierno ciudadano, en el cual se reportó la atención de 800 demandas ciudadanas. Visitó nuevamente Xochimilco y entregó a agricultores un paquete fitosanitario para rescatar plantíos de cempasúchil, nochebuena y romeritos. En su primera semana también encabezó la instalación del Gabinete del Agua, una iniciativa para mejorar la gestión y monitoreo de este recurso. Y llevó a cabo el primer recorrido Casa por Casa en la Colonia Obrera, en la Alcaldía Cuauhtémoc, acompañada por titulares de dependencias y de la Alcaldesa de Oposición, Alessandra Rojo de la Vega. También visitó Mixquic, en Tláhuac; inauguró el Proyecto de Adecuación y Mantenimiento de la Base de Operaciones La Placa y la Feria Internacional del Libro del Zócalo, y firmó la Declaratoria para reconocer el 12 de Octubre como el Día de la Resistencia Indígena. ¡COMPROMISOS! Durante su campaña y en un evento que encabezó tras tomar protesta como **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA** enlistó una serie de proyectos que, asegurado, llevaría a cabo en los primeros 100 días de su Administración.



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

**COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
CIUDADANA**
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

Entre ellos se encuentran las licitaciones para realizar los proyectos ejecutivos de las líneas de Cablebús que prevé edificar en las alcaldías Tlalpan, Álvaro Obregón, Milpa Alta, Cuajimalpa y Magdalena Contreras. **Ref. 2-Cd.**

EL BALANCE. Sin considerar temporalidad para su cumplimiento, **CLARA BRUGADA** ha solventado varias de las propuestas que anunció. **Ref. 3-Cd.**

ARRANQUE CAÓTICO. CLARA BRUGADA cumplió 100 días al frente del Gobierno de la Ciudad de México, una Administración cuyo sello quedó definido desde la primera semana. Atención en territorio ante emergencias en distintas alcaldías, acercamiento con titulares de las alcaldías de Oposición y dar los primeros pasos para llevar a cabo las promesas que enlistó durante su campaña. A dos días de asumir el cargo, enfrentó una crisis agrícola por las afectaciones por lluvias en la Alcaldía Xochimilco, que se extendieron a Tláhuac y Milpa Alta, en donde se registraron pérdidas en cultivos. A ello se suman las herencias del Gobierno anterior, como las obras del Tren Interurbano, así como en las líneas 1, 9 y 12 del Metro; el ambulante desbordado en el Centro Histórico y la presencia de plazas con productos chinos, como Izazaga 89. Otros más fueron la seguridad, medio ambiente, el Sistema de Cuidados y Planeación. Durante su campaña y en un evento que encabezó tras tomar protesta como **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA** enlistó una serie de proyectos en los primeros 100 días de su Administración. Entre ellos están las licitaciones para el Cablebús para Tlalpan, Álvaro Obregón, Milpa Alta, Cuajimalpa y Magdalena Contreras. La implementación de la licencia de conducir permanente inició en noviembre, pero ha sido criticada por especialistas ante la falta de un examen de conducir práctico que garantice que los automovilistas son aptos para ello. **BRUGADA** se ha encargado de enviar una imagen de colaboración y evitar los mismos descalificativos que usó en campaña contra la Oposición. De esta forma, el 8 de noviembre instaló el Cabildo de la CDMX, con presencia de 15 de los 16 alcaldes y alcaldesas. **Met. 9.**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO

COLUMNAS

EL CABALLITO. Brugada quiere "ruralizar" la CDMX. Nos cuentan que llamó la atención el discurso que emitió la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, este lunes, pues advirtió que, aunque siempre ha existido tensión entre lo urbano y lo rural en la capital del país en realidad toda la Ciudad de México se debe a lo segundo, ya que es ahí donde se da la producción de alimentos, agua y oxígeno que mantiene de pie al resto de la urbe. Por ello, afirmó que uno de los objetivos durante su administración será "ruralizar" la CDMX y revertir esa deuda histórica que existe hacia estas comunidades. ¿Cuáles serán los planes? **Uni. 17.**



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

**COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
CIUDADANA**
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

ASTILLERO por Julio Hernández López. El periodista publica una foto con el título de: “Revertirá Deuda Histórica”. Y en el pie de foto, se lee: “**CLARA BRUGADA, Jefa de Gobierno**, afirmó que es necesario proteger a las comunidades rurales y ejidales en la capital, ya que han sufrido por el neoliberalismo”. **Jor. 12.**

BITÁCORA DEL DIRECTOR por Pascal Beltrán del Río. Un dato preocupante es que el número de menores de edad ausentes prácticamente llega a mil. Hasta la tarde de ayer eran 997. Las entidades con el mayor número de niños y jóvenes desaparecidos en este sexenio son el Estado de México (248), la Ciudad de México (216), Puebla (100) y Zacatecas (40). Los estados que se destacan como lugares donde han ocurrido las desapariciones de personas de cualquier edad durante el actual periodo presidencial son el Estado de México (730), la Ciudad de México (659), Sinaloa (362), Puebla (274), Nuevo León (173), Zacatecas (168), Chiapas (159), Baja California (153), Tamaulipas (135) y Guanajuato (97). Las demarcaciones donde mayor número de ausencias se han registrado del 1 de octubre a la fecha son Mazatlán y Culiacán, Sinaloa, con 150 y 149, respectivamente; la alcaldía Iztapalapa de la Ciudad de México, con 132; Puebla capital, con 114; Tijuana, Baja California, con 104; Ecatepec, Estado de México, con 73, y Fresnillo, Zacatecas, con 62. En cuanto a las desapariciones de mujeres, la mayoría ha ocurrido en el Estado de México (279), **la Ciudad de México (263)**, Puebla (137), Chiapas (55), Zacatecas (48) y Nuevo León (43). La demarcación con mayor número de ausencias femeninas es la alcaldía Iztapalapa, cuna política de la **jefa de Gobierno capitalina CLARA BRUGADA**, con 51. Entre los 124 extranjeros desaparecidos en lo que va del sexenio, hay 28 colombianos, 19 hondureños, 18 estadounidenses, siete salvadoreños, cinco cubanos, cuatro nicaragüenses y dos ecuatorianos. Ésas son las principales cifras relacionadas con el fenómeno de la desaparición en México, que está creciendo a un ritmo mayor al del sexenio pasado, cuando se acumularon 53 mil 683 casos. Son datos oficiales, recogidos por la base de datos que mantiene la Comisión Nacional de Búsqueda, dependiente de la Secretaría de Gobernación. Insisto: éstos son números oficiales, no un invento de los adversarios políticos del movimiento gobernante. Y es muy probable que no refleje sino una parte del problema. El promedio diario del pasado periodo presidencial fue de 25 desapariciones. El actual, en los primeros 105 días del sexenio, es de 39. **Exc. 2-A.**

CAPITAL POLÍTICO por Adrián Rueda. Donde se está cocinando el relevo es en el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la CDMX, que encabeza de manera interina Clara Luz Álvarez, exsecretaria ejecutiva del organismo. Con la llegada de **CLARA BRUGADA al gobierno capitalino** se espera la propuesta para renovar la presidencia de ese consejo, y la que suena fuerte para el puesto es María Elena Esparza, quien ya fue consejera honoraria del organismo y que tendría el apoyo de la Canaco y de la Coparmex en la capital, y a quien en la Jefatura de Gobierno no verían mal. **Exc. 19-C.**



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

**COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
CIUDADANA**
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

VOTOS Y BILLETES por José Luis Camacho. **María Elena Esparza, ¿candidata de Clara Brugada al consejo de seguridad CDMX?** Era solo una reunión de amigos para partir la rosca de reyes, cuando involuntariamente, surgió la pregunta entre los 25 consejeros y consejeras del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México, ¿cuándo y quién será la nominada o nominado para ocupar la presidencia del organismo? Entre los asistentes, los presidentes de Canaco y Coparmex CDMX, el reconocido notario Alfonso Zermeño y la presidenta interina Clara Luz Álvarez, coincidieron de inmediato en que sería bueno el perfil de María Elena Esparza Guevara, quien ha sido consejera honoraria y todos los días asistió durante seis años a las instalaciones del organismo ciudadano. Veremos, pero parece que **BRUGADA** ya tiene tomada su decisión, sin dejar de considerar que a veces no hay nada más definitivo que lo provisional y Clara Luz Álvarez pudiera continuar al frente del Consejo. **24 Hrs. 6.**

LA CASA DEL PUEBLO por Xóchitl Bravo Espinosa. La **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLARA BRUGADA**, cumple lo que pro- mete. Es una mujer de hechos. Así lo demostró durante los primeros 100 días de su administración, que se cumplieron este lunes 13 de enero. Durante su campaña proselitista, es- ta incansable luchadora social recorrió toda la metrópoli y conoció las inquietudes de la ciudadanía de su propia voz. Ello le permitió elaborar un proyecto de gobierno robusto y realizar los ajustes necesarios para atender las demandas sobre movilidad, agua, salud, educación y seguridad, entre otros rubros. Incluso, a pocos días de los comicios, aseguró que su gobierno sería "de territorio y no de escritorio", lo que hemos podido constatar desde que asumió éste el pasado 5 de octubre. Una muestra es su programa "Gobierno Casa por Casa" que arrancó cinco días después en la Alcaldía Cuauhtémoc, con el fin de resol- ver de manera inmediata las solicitudes ciudadanas. Dicha iniciativa le ha permitido establecer una comunicación directa con las y los vecinos. Esto es de enorme va- lía para consolidar el Segundo Piso de la Transformación, ya que pueden comprobar que Morena tiene un acercamiento permanente con la gente y no se limita a los procesos electorales. En corto tiempo, **BRUGADA** ha emprendido diversas acciones encamina- das al bienestar de la población como e programa "Ingreso Ciudadano Universal"; la estrategia para combatir la extorsión; el C5 del Agua, para monitorear e suministro de este recurso; el programa de entrega de instrumentos musicales a escuelas públicas, y el plan "Siempre Vi vas, Libres, Poderosas e Iguales". Cuando rindió protesta ante el Congreso de la Ciudad de México, manifestó que a partir de ese día comenzaría a gobernar para todas y todos, y que impulsaría una capital de la transformación En eso habremos de seguir coadyuvan do las y los diputados. Desde nuestra trinchera llevaremos a cabo las reformas necesarias de leyes o su creación para que sea posible. Al igual que **CLARA**, las y los legisladores de la 4T tenemos palabra. **Bas. 13.**



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

**COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
CIUDADANA**
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

ARTÍCULOS

FRONTERAS DE LA SEGURIDAD por Salvador Guerrero Chiprés...Sinaloa, Guanajuato, Guerrero, Zacatecas, Chiapas revelan la necesidad de fijar fronteras sostenibles desde la Federación como desde figuras locales de mando. No existen límites de gobernabilidad contra los cárteles si es más relevante la variable ausencia o presencia de violencia entre ellos que el impacto estratégico del aparato del Estado. Fronteras de lo posible. Un modelo aguzado en estos meses desde la Ciudad de México avanza hacia otro nivel con la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, quien no solamente subraya el legado de Sheinbaum, sino que inició acciones para la extensión y profundidad de la inercia precedente. **Her. 12-13.**

PRESERVAR EL BOSQUE por Alejandro Encinas Rodríguez. El pasado 7 de enero, con la participación de las autoridades federales responsables del medio ambiente, la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México** y las gobernadoras del Estado de México y Morelos, se suscribió el primer acuerdo metropolitano para proteger y preservar el Bosque de Agua que abastece la mayor parte del fluido que consume la región centro del país. El convenio tiene como antecedente el operativo metropolitano coordinado por las fuerzas federales para combatir la tala y otras prácticas ilegales iniciado en noviembre de 2024, el cual ha venido dando resultados significativos. Sin embargo, el convenio suscrito plantea por vez primera una visión integral e interinstitucional con la participación directa de las comunidades originarias en el territorio. El Bosque de Agua es un área estratégica vital para las zonas metropolitanas del Valle de México, del Valle de Cuernavaca y del Valle de Toluca-Metepec. Con una extensión de 250 mil hectáreas, conecta a 21 áreas naturales protegidas, entre otras, las del Tepozteco, las Lagunas de Zempoala, el corredor biológico Chichinautzin-Ajusco, el Desierto de los Leones y la Sierra de las Cruces. Es una de las zonas con mayor diversidad de flora y fauna del país, que alberga el 2 por ciento de la biodiversidad del planeta; el 10 por ciento de la biodiversidad del país. Preserva más de mil especies de las cuales 325 son endémicas, únicas en el mundo, como el ajolote y el pato mexicano, el conejo teporingo, el ahuejote, diversas especies de colibríes, felinos y venados. **Uni. 14.**

- 0 -